Jean-Michel Marlaud

Le Monde, 17 décembre 1998

Successeur de Georges Martres au poste d'ambassadeur de France à Kigali en 1993, Jean-Michel Marlaud, aujourd'hui âgé de quarantecinq ans, est accusé d'avoir pris le parti du régime rwandais responsable du génocide. Il est considéré par le FPR comme un inconditionnel du président Habyarimana. Ce diplômé de Sciences-Po et de l'ENA, qui a fait l'essentiel de sa carrière diplomatique en Asie et dans les cabinets ministé-

riels, estimait en 1993 que, « malgré la guerre », le Rwanda suivait « un processus de démocratisation ». Des spécialistes estiment qu'il ne pouvait pas ne pas être au courant des plans d'extermination du régime. M. Marlaud a fermé l'ambassade de France à Kigali le 12 avril 1994, à la fin de l'opération d'évacuation des étrangers « Amaryllis », emmenant avec lui les « protégés » extrémistes hutus de la France.